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財爺冀息爭 聚焦民生
批反對派之要求超出預算案範圍

曾俊華昨日以《藏富於民》為題撰寫網誌，他說，
在三月二日，即預算案公布後一星期，第一時間回應市
民的訴求，作出調整，向十八歲或以上持有香港永久性
居民身份證的市民，每人發放一筆為數六千元的款項。
「這個做法是會較受市民歡迎的。」

如履薄冰 處理派錢
曾俊華表示，他和同事們正努力工作，希望盡快敲

定計劃的細節，在保障市民私隱的前提下，盡量方便市
民領取有關款項。他說，計劃的其中一個方向，是與銀
行方面合作，建構一個平台，利用銀行擁有一千二百間
分行的廣泛網絡，處理市民的登記和發放款項的安排。
當局亦會鼓勵市民儲蓄。暫時不提取款項的市民，可以
獲取 「儲蓄獎賞」。由於今次是首次處理有關問題，而
發放對象的數目頗大，曾俊華稱： 「我們的心情更是如
履薄冰，小心翼翼地處理每一項細節。」

而要達致盡快讓市民領取六千元的目標，曾俊華表
示，首先要爭取立法會在四月十三日通過財政預算案，

然後按程序將有關建議呈交立法會財經事務委員會討論
，在獲得事務委員會的支持後，再向立法會財務委員會
申請撥款。在取得撥款後，當局必定會全速推行細節。
他說，立法會議員通過預算案，不但可以讓市民盡快領
取建議的六千元款項，更重要的是政府同時亦可落實各
項惠民紓困措施。這些措施涉及二千四百多億元的經常
開支，關乎數以百萬計市民的福祉。 「我相信，大家都
不希望由於政治爭議，影響民生。」

曾俊華指出，社會大致接受預算案調整方案和其他
紓困措施，但部分立法會議員卻並不認同，不少議員提
出的問題已超出預算案範圍，例如他早前與反對派議員
會面時指出，他們要求的議題例如全民退休保障，需要
社會建立共識才可以推行。曾俊華表示，他尊重議員意見
，但同時注意不少社會人士及智庫對有關概念有保留。
社會未定案前，就貿然作出撥款推行，相信難以服眾。

引發爭議 值得深思
曾俊華表示，今年預算案其實已包括不同黨

派議員的要求，這種以政策理性平衡民意的做法
，一直行之已久。 「雖然我難以應承所有的要求
，但政府總是抱着理性和誠意處理問題，只要本
着同樣的精神，認真討論，社會一定可以找出合
乎整體利益的處理辦法。」

今次調整財政預算案引發一些爭議，曾俊華
認為，當中不少地方都值得深思。他說， 「市民
要求我們在民生政策方面更加努力，我們會視為
一種鞭策，使施政更貼近民意。」他希望，可以
將今次預算案引發的爭議，轉化為正面力量，讓
社會聚焦地討論一些重大的民生問題，而不是在
政治鬥爭中糾纏打轉。他表示，在財政預算案通
過之後，他會總結今次的經驗，好好改善下一次
的安排，提升施政效果。

【本報訊】新一年度財政預算案的公布和調整均引發諸多爭議，
財政司司長曾俊華昨日在網誌撰文表示，希望可將預算案引發的爭議
，轉化為正面力量，讓社會聚焦討論重大民生問題，而不是在政治鬥
爭中糾纏打轉。對於向年滿十八歲的香港永久居民發放六千元現金的
安排，曾俊華說，當局會小心翼翼地處理每一項細節。對於反對派提
出的 「全民退休保障」 ，他認為，需要社會建立共識，才可以推行。

【本報訊】記者羅施賢報道：中共福建省委書
記、省人大常委會主任孫春蘭今天率福建省代表團
抵達本港，開展在港三天、在澳兩天的訪問行程和
經貿洽談活動。在 「十二五」開局之年、全國 「兩
會」閉幕以及國務院正式批准《海峽西岸經濟區發
展規劃》之際，孫春蘭率大型代表團訪港澳，顯示
出對閩港澳傳統友誼與經貿關係的重視，對未來閩
港澳進一步加強交流合作具有導向作用。

重視港澳平台
本月初，國務院正式批准了國家發改委上報的

《海峽西岸經濟區發展規劃》。該規劃是貫徹落實國

務院《關於支持福建省加快建設海峽西岸經濟區的
若干意見》的具體舉措，進一步明確了建設海西經
濟區的具體目標、任務分工、建設布局和先行先試
政策。該規劃的出爐，意味着海西建設開始步入快
車道，福建也因此迎來了跨越發展的重要機遇期。

福建歷來與港澳關係密切，在港澳的閩籍鄉親
超過一百三十五萬，他們秉承閩人特有的愛拼敢贏
精神，對祖國、對港澳、對家鄉的經濟社會的繁榮
穩定都起到了重要作用。特別是福建省提出海西戰
略後，港澳地區率先響應，並分別與福建簽署了閩
港合作八大平台和閩澳四項合作的協議，對海峽西
岸經濟區由地方決策上升為國家戰略起到了重要的

助推作用，閩省人民感念至深。因此，國務院批准
海西發展規劃後，閩省最先訪問的就是港澳。

五百餘人組團
據了解，這是孫春蘭主政福建以來首次訪問港

澳。作為大陸唯一的女省委書記，孫春蘭施政風格
素以求真務實著稱。在今年初的福建省 「兩會」上
，許多港澳委員提出，希望孫春蘭訪問港澳，加強
閩港澳交流合作。此次率團訪港澳，或可視為孫春
蘭對港澳委員建議的積極回應，亦體現出她對港澳
平台作用、閩港澳傳統友誼的重視，以及對閩籍港
澳鄉親的關心。

據了解，福建省代表團由總團和十六個分團共
五百餘人組成，其中分團由九個設區市和平潭綜合
試驗區及經貿、金融、科技、教育、服務業等領域
有關人員組成。訪港澳期間，代表團將拜會港澳政
經界知名人士，舉辦以 「敘友情、謀合作、促發展
」為主題的閩港、閩澳合作發展推介會，簽約一批
經貿文化合作項目，並看望閩籍鄉親。

經貿推介活動，將立足閩港、閩澳互補優勢，
重點加強金融、旅遊文化、現代物流和轉口貿易等
服務領域的合作。為此，福建各地和業界攜帶了一
批高端通訊、生物醫藥、新材料、新能源等戰略性
新興產業投資項目向港澳推介，其中八十多個現代
服務業、新興製造業投資合作項目將在訪港澳期間
簽約。

據悉，為歡迎孫春蘭率團訪港，香港福建社團
聯會今晚將在香港會展中心新翼舉行盛大的歡迎晚
宴，與家鄉來的客人暢敘鄉情，共謀閩港合作；屆
時，將有大批香港各界名流蒞會同樂。

【本報訊】政改方案通過後，明年立法會選舉將有五
個新增的 「超級區議員」席位，各黨派均有意派出重量級
人物參選。工聯會會長鄭耀棠昨日出席公開活動時透露，
工聯會副會長、前立法會議員陳婉嫻正慎重考慮會否參加
超級區議會選舉，只要她開金口，對工聯會一定有好處。

鄭耀棠表示，正游說陳婉嫻出選 「超級區議會」選舉
；他引述陳婉嫻說，會慎重考慮。 「以前就話好享受宜家
的生活，後來可能工會lobby（游說）得佢多，所以宜家
佢都話會好慎重去考慮。」鄭耀棠說，如陳婉嫻自己 「開
金口」講願意參選最好。至於他本人會否參選 「超級區議
會」，鄭耀棠就表示仍未決定。

鄭耀棠說，正對工聯會內有意參選的人提供訓練，包
括地區工作和應對傳媒等，他希望工聯會有更多新人參與
議會工作。

二○○八年卸下立法會議員職責的陳婉嫻，目前已退
居幕後兩年多，致力於工聯會的地區工作。她是否會在
「超級區議會」選舉中 「重出江湖」一直備受關注。 「嫻

姐」早前在接受訪問時曾多次表示享受現在的生活，維持
「不參選」的意願。

鄭耀棠去年十月出現頸椎移位的情況，神經受壓而引
致手腳麻痹。他於上月十八日在瑪麗醫院接受五個多小時
的手術，手術非常成功，康復進度迅速，上月底出院。休
息近一個月後，鄭耀棠上周四首度公開露面，出席香港中
國企業協會二十周年酒會。昨日 「棠哥」又再亮相工聯會
流動中醫醫療車啟動禮，全程精神奕奕。他透露，身體狀
況良好，並已恢復出席行政會議。

財政預算案公布後引起社會一陣回響，政府已從善
如流回應了市民的訴求。近日的反財算案遊行似乎已變
得了無新意，但部分激進人士仍然死心不息，借遊行挑
起事端，擾亂公眾秩序還聲大夾惡。該批人似乎每次遊
行都要衝擊警方，近日更有變本加厲的跡象。如果社會
欠缺理性溝通，動輒 「郁手郁腳」 ，只會窒礙香港的長
遠發展。

多個團體約一百人昨日發起反財政預算案遊行，要
求政府公平分配財富，期間與警方發生衝突。遊行人士
由中環愛丁堡廣場出發，當他們遊行至德輔道中和雪廠
街時，有人以遊行路線的行人路太窄為由，突然推倒警
方的鐵馬衝出馬路，並與警察推撞，一度阻礙德輔道中
往銅鑼灣方向的行車線，令交通嚴重擠塞。期間有多名
巴士乘客因等得不耐煩，選擇自行下車步行，最後警方
容許示威者在馬路繼續遊行。

香港是一個言論自由的社會，每年不同單位舉辦遊
行的數字不計其數。如果市民是理性表達訴求，絕對沒
有問題，但接二連三的衝擊事件，令社會響起警號。如
果遊行期間，警員是從嚴執法的話，就會被反對派炮轟
濫用權力；如果警員執法過於寬鬆，示威人士又會得寸
進尺，一再挑戰警方的底線，擾亂公眾秩序。警員與遊

行人士無仇無怨，如果不是示威者企圖破壞秩序在先，
警方根本不會加以阻撓。

雖然昨日的遊行警方沒有使用胡椒噴霧清場，但遊
行期間，部分滋事分子又再與警員推撞。其實警方在維
持秩序上已相當克制，遊行人士根本沒有理由為了方便
自己，去強行霸佔行車道路，此舉未免太橫行霸道，怎
說也說不通！更諷刺的是，有示威者身上披着 「冷靜」
標語，本來是呼籲大家理性遊行，但他竟然帶頭衝擊警
方的鐵馬，看來最不冷靜的是自己。抑或是說，我要
「衝動」 ，你們要冷靜，讓我來搗亂？

另外，月初曾參與反財算案遊行、誤中胡椒噴霧的
九歲男童昨日再有出現，自然成為傳媒焦點。其母親高
太表示，徵詢過兒子的意見，決定響應反預算案遊行，
不擔心他會再受傷。如果高太是想向兒子灌輸正確的公
民教育，這是無可厚非，但只怕她好心做壞事，因為赤
裸裸的暴力衝擊行為，只會影響下一代的身心發展。

施政報告十月出台，相信反對派一定會搶在選舉前
頻頻搞小動作，首當其衝的是財政司司長曾俊華，他在
公布財算案後先受其害，不派錢被人罵完，決定派錢又
再被人罵。曾俊華昨日在網誌表示，希望大家理性討論
，把預算案引發的爭議轉化為正面力量，讓社會聚焦討
論一些重大民生問題，而不是在政治鬥爭中糾纏。司長
說得對，相信大部分市民都認同，現在是時候集中火力
搞好經濟民生的議題，而不是浪費時間去針鋒相對，或
在 「雞蛋裡挑骨頭」 。

【本報訊】自由黨昨日啟用全新黨徽，以藍綠色為主調，造型引
用 「自由」的「自」作標誌。自由黨榮譽主席田北俊說，新黨徽全面諮
詢黨友意見，更新潮及與時並進，可充分體現自由黨精神。主席劉健
儀說，新黨徽充分體現自由黨價值觀，標誌着自由黨邁向新里程碑。

自由黨黨徽十八年來首次大改造，新黨徽引用 「自」字造型，兩
個圓環象徵團結、聯繫、海納百川的包容性，兩環緊扣體現自由黨內
部及黨與社會的連繫，兩環向上伸延，寓意自由黨的發展生生不息、
積極向上；環與環之間的空白代表透明度。標誌亦視為 「無限」符號
和數字 「8」，寓意希望和生生不息。色調採用象徵穩重、靈活及專
業的藍色，搭配可持續發展的綠色。

標誌出自知名設計師陳幼堅和盧永強之手，因與自由黨副主席周
梁淑怡是多年好友，今次只收友情價。陳幼堅表示，從構思到完成歷
時兩個月，經了解黨友意見後得出最終設計。

【本報訊】民建聯主席譚耀宗和議員張學明在荃灣籬
木樹村所設的新辦事處昨日開幕，立法會主席曾鈺成、民
政事務局局長曾德成、環境局局長邱騰華、署理商務及經
濟發展局局長蘇錦樑和新界鄉議局主席劉皇發皆出席道賀
。在開幕禮上，還特別舉行了 「薪火相傳」授旗禮，譚耀
宗和張學明頒發了一面寫有 「耕雲播雨，春華秋實」的錦
旗予辦事處的社區統籌呂迪明。

今年三十歲的呂迪明是一名舞台劇演員，三月加入民
建聯。她坦言，在藝術與落區工作中會有取捨，而她自己
就更鍾意落區，與人交流。至於是否有意參選區議會，呂
迪明表示，可以考慮。

譚耀宗說，民建聯將派一百七十多人出戰區議會選舉
，其中會有新人。

此外，商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭早前入院接受
手術，蘇錦樑透露，上周五與劉太通過電話，覺得她 「好
精神」，相信她會很快康復。譚耀宗說，民建聯的立法會
議員也向劉太送上了一張慰問卡，希望她早日康復。

孫春蘭率福建團今抵港

我要衝動你要冷靜
龔言

鄭耀棠透露
嫻姐慎重考慮參選

譚耀宗新辦事處開幕

▶ 「彼思動畫 25 年」
展覽昨日在沙田香港
文化博物館舉行開幕
禮，曾俊華出席致辭
並參觀展覽

▲自由黨為新黨徽舉行揭幕儀式 本報攝

自由黨新潮黨徽啟用


